
Übersicht 
des Schulausschusses 09.06.2021 
über die vom Schulausschuss in seiner Sitzung am 9.6.2021 gefassten Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 

Der Schulaus-
schuss erkannte 
die erweiterte Ta-
gesordnung an.  

9/21 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Schulausschusses am 9.3.2021 

Die Niederschrift 
wurde anerkannt. 

10/21 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Schulausschusses am 9.3.2021 
gefassten Beschlüsse 

Zur Kenntnis ge-
nommen. 

 

4. Einwohnerfragestunde Es erfolgten keine 
Wortmeldungen. 

 

5. Sachstandbericht Schulzentrum Neuenhof Zur Kenntnis ge-
nommen. 

 

6. Sachstandbericht zur Entwicklung eines pä-
dagogischen Konzepts für den schulischen 
Ganztag an der Grundschule Kaldauen 

Zur Kenntnis ge-
nommen. 

 

7. Erweiterung der Dreifach-Sporthalle am 
Schulzentrum Neuenhof; hier: Bedarf nach 
einem 4. Hallenteil 

Mehrheitlich be-
schlossen. 

11/21 
12/21 

8. Beschaffung von Lernmitteln; Bewirtschaf-
tung durch die Schulleitungen 

Einstimmig be-
schlossen. 

13/21 

9. Bekanntgaben der Verwaltung Zur Kenntnis ge-
nommen. 

 

10. Verschiedenes Der Vertreter des 
Integrationsrates 
erkundigte sich 
nach arabischem 
muttersprachlichem 
Unterricht. 
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Niederschrift 
 
über die vom Schulausschuss in seiner Sitzung am 9.6.2021 gefassten Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr 
 
Ende: 21:25 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Schützenhaus, Orestiadastraße 18, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzende 
Frau Anna Diegeler-Mai CDU    

Stellvertr. Vorsitzender 
Herr Frank Sauerzweig SPD    

Ratsmitglieder CDU 
Frau Dr. Susanne Haa-
se-Mühlbauer 

CDU    

Frau Sabine Meurer CDU    
Frau Petra Schonlau CDU    

Sachkundige Bürger CDU 
Frau Sigrid Haas CDU    
Frau Safia Reinbold CDU    
Frau Nicole Waloßek CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Frau Petra Grammers-
bach 

SPD    

Frau Nora Habekorn 
(Vertreterin für Frau Ga-
by Körner) 

SPD    

Frau Sabine Nelles SPD    
Frau Sabine Roland SPD    

Ratsmitglieder Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Jan Joao Groß GRÜNE    
Herr Heiko Nonnemann GRÜNE    
Frau Astrid Thiel GRÜNE    
Frau Gabriele Wilhelm GRÜNE    

Sachkundige Bürgerin FDP 
Frau Karin Thüne FDP    

Ratsmitglied DIE LINKE 
Herr Michael Otter DIE LINKE    

Sachkundiger Bürger SBU 
Herr Patrick Pazur 
(Vertreter für Frau Ange-

SBU    

la Wesse) 

Beratende Mitglieder 
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
Herr Mario Kablau      
Frau Leonie Alexandra 
Schäl 

     

Herr Mehmet Ücok Mitglied Integ-
rationsrat    

Frau Iris Gust      
Herr Pfarrer Matthias 
Lenz 

     

Herr Karl-Heinz Wahlen      
 
 
 

 
Verwaltung: 
Herr Mast 
Herr Pütz 
Herr Ostrominski 
Herr Rauh 
 
Gäste: 
Frau Hagen 
Herr Musholt 
Herr Patt 
Herr Kaas
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
 
Nachtrag Nr. 1: 
Anmeldeverfahren Anno-Gymnasium 
 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
 
--- 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung    

  
 Die Ausschussvorsitzende Frau Diegeler-Mai stellte fest, dass die Einladung zur 

Sitzung form- und fristgerecht erfolgte. Anschließend wurde die Tagesordnung mit 
folgender Änderung einstimmig anerkannt. 
 
Der Nachtrag Nr. 1, Anmeldeverfahren Anno-Gymnasium vom 26.5.2021, wurde 
hinter Punkt 11 im nichtöffentlichen Teil der Sitzung aufgenommen.  

 
AE: Einstimmiger Beschluss 9/21  
 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Schulaus-
schusses am 9.3.2021 

   

  
 Die Niederschrift über die Sitzung am 9.3.2021 wurde durch die Mitglieder des 

Schulschlusses anerkannt. 
 

AE: Einstimmiger Beschluss 10/21 
 
 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Schulaus-
schusses am 9.3.2021 gefassten Beschlüsse 

 51 

  
 Der Schulausschuss nahm den Bericht zustimmend zur Kenntnis. 
  
 

4. Einwohnerfragestunde    

  
 Es ergingen keine Einwohnerfragen an den Schulausschuss. 

 
 

5. Sachstandbericht Schulzentrum Neuenhof    

  
 Frau Hagen und Herr Musholt vom Büro „Farwick & Grote Architekten BDA Stadt-

planer“ gaben in Form einer Videoschalte einen aktuellen Stand zu den Planungen 
des Schulzentrums Neuenhof.  
 
Anmerkung der Verwaltung: Die vorgestellte Präsentation ist der Niederschrift als 
Anlage beigefügt. 
 

 Der Schulausschuss nahm Kenntnis. 
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6. Sachstandbericht zur Entwicklung eines pädagogischen Kon-
zepts für den schulischen Ganztag an der Grundschule Kal-
dauen 

   

  
 Herr Patt vom Büro „Schulhorizonte“ stellte einen aktuellen Sachstandbericht zur 

Entwicklung eines pädagogischen Konzeptes für den schulischen Ganztag an der 
Grundschule Kaldauen vor. 
 
Anmerkung der Verwaltung: Die vorgestellte Präsentation und der Ergebnisbericht 
der OGS Kaldauen sind der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 

 Der Schulausschuss nahm Kenntnis. 
  
 

7. Erweiterung der Dreifach-Sporthalle am Schulzentrum Neuenhof;  
hier: Bedarf nach einem 4. Hallenteil 

 512, 51 

  
 Die Ausschussvorsitzende Frau Diegeler-Mai rief die Beschlussvorlage zur Ab-

stimmung auf. 
 
Die CDU stellte den Antrag, die Vorlage um den Zusatz der Kostenermittlung zu 
ergänzen. 
 
Herr Mast erläuterte daraufhin die Vorlage und führte aus, dass es sich dabei um 
einen Bedarf aus den Schülerzahlen handelt, welcher im BSA weiter geprüften 
werden soll, ob und in welcher Form eine entsprechende Erweiterung der Halle 
erfolgen kann. Es sei je gerade die Aufgabe einer Vorplanung, die mit einer vierten 
Halle verbundenen Kosten als Grundlage für eine endgültige Entscheidung zu er-
mitteln. 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Diegeler-Mai stellte den Änderungsantrag zur Ab-
stimmung. Dieser wurde mehrheitlich abgelehnt. 
 
Anschließend stellte die Vorsitzende die ursprüngliche Beschlussvorlage zur Ab-
stimmung. Diese wurde mehrheitlich angenommen. 

 
AE: Abstimmungsergebnis - Änderung Beschlussvorlage: 11/21 

 

Ja: 7 

Nein: 12 

Enthaltung: 0 
 
 

Abstimmungsergebnis - Beschlussvorlage:   12/21 
 

Ja: 12 

Nein: 0 

Enthaltung: 7 
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8. Beschaffung von Lernmitteln;  
Bewirtschaftung durch die Schulleitungen 

 512 

  
  

Herr Mast berichtete von der geplanten Änderung der Beschaffung von Lernmit-
teln. Die Bewirtschaftung soll in Zukunft direkt durch die jeweiligen Schulleitungen 
erfolgen. Der Ausschuss nahm Kenntnis und fasste folgenden Beschluss: 
 
„Der Schulabschluss empfiehlt dem Rat der Kreisstadt Siegburg einen Beschluss 
zu fassen, der den Schulleiter*innen der Schulen in städtischer Trägerschaft ge-
mäß § 95 Absatz 2 des Schulgesetzes NRW die Befugnis zur Bewirtschaftung der 
städtischen Mittel für die Beschaffung von Lernmitteln gemäß dem Runderlass des 
Ministeriums für Schule, Jugend und Kinder vom 3.12.2003 in Verbindung mit der 
Verordnung über die Durchschnittsbeiträge und den Eigenanteil nach § 96 Absatz 
5 Schulgesetz vom 15.4.2005 (beide in der aktuell geltenden Fassung) überträgt. 
 
Die Verwaltung wird ermächtigt, entsprechende Verträge mit den Schulleitungen, 
die das Verfahren im Einzelnen regeln, abzuschließen.“ 
 
Anmerkung der Verwaltung: Die vorgestellte Berechnung des Lernmitteletats ist 
der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss 13/21 
 

9. Bekanntgaben der Verwaltung    

  
 Herr Pütz berichtete über derzeit laufende Fortbildungsangebote an den OGS-

Standorten. Entsprechende Empfehlungen resultieren unteranderem aus dem letz-
ten Bericht der Gemeindeprüfungsanstalt. Zudem stellte das Land Gelder zur Ver-
fügung womit unter anderem Fortbildungsmaßnahmen finanziert und durchgeführt 
werden können. 
 
Der Schulausschuss nahm Kenntnis. 
 
 

10. Verschiedenes    

  
 Herr Ücok als Vertreter des Integrationsrates erkundigte sich nach der Möglichkeit 

arabisch als muttersprachlichen Unterricht in den Schulen anbieten zu können. 
 
Die Verwaltung teilte Herrn Ücok mit, dass sie leider nicht der richtige Ansprech-
partner in der Sache sein und verwies Herrn Ücok mit diesem Wunsch an das zu-
ständige Kreisschulamt.  
 

 
 

Ende der öffentlichen Sitzung um 20:40 Uhr. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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